



DIPUTACION PROVINCIAL DE BURGOS

DIPUTADO

GRUPO SOCIALISTA



**D. JOSÉ M<sup>a</sup> JIMÉNEZ GONZÁLEZ, PORTAVOZ DEL GRUPO DE DIPUTADOS DEL PSOE DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE BURGOS Y AL AMPARO DE LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 97/3 DEL REGLAMENTO DE ORGANIZACIÓN, FUNCIONAMIENTO Y RÉGIMEN JURÍDICO DE LAS ENTIDADES LOCALES, PRESENTA ANTE EL PLENO DEL 12 DE DICIEMBRE DE 2013 LA SIGUIENTE PROPOSICIÓN**

### **LA POLÍTICA ECONÓMICA, INDUSTRIAL Y LA CREACIÓN DE EMPLEO EN LA PROVINCIA DE BURGOS**

Es indudable que la economía de nuestra provincia está estancada. En lo que se refiere a Castilla y León, y a Burgos en particular, ni los datos de desempleo, ni de afiliación a la Seguridad Social, ni los de creación y facturación de las empresas, ni la cifra de negocios, ni los de inversión obra pública, exportaciones, consumo, concesión de créditos, ni otros muchos indicadores económicos confirman el patético optimismo que nos venden los responsables del Partido Popular desde hace un par de meses.

Según los datos oficiales, en Castilla y León ha bajado el índice general de cifra de negocios de enero a julio un 5'8% respecto al mismo periodo de 2012, es decir, se ha reducido la facturación de nuestras empresas casi un 6% hasta este verano. En nuestra provincia, por señalar algunos ejemplos, cesaron su actividad 2.466 autónomos de enero a junio, cayeron los créditos un 10'6% y la obra civil descendió nada menos que un 43% hasta el pasado mes de septiembre. En los últimos 5 años, además, se han perdido 1.124 cotizantes en la actividad agraria en nuestra provincia.

También es especialmente preocupante el comportamiento del sector exterior, en concreto el turismo y las exportaciones, que ahora mismo debería de tirar de nuestra economía debido a la mejor situación económica de otros países, no están siendo positivos en nuestra provincia, y esto es especialmente negativo, pues nos impide levantar cabeza. Por ejemplo, el dato de que las pernoctaciones en la provincia han disminuido un 2'2% en el acumulado anual hasta septiembre, mientras a nivel nacional ha subido algo, y las exportaciones, hasta agosto, habían disminuido un 1'4%, mientras que en el conjunto de Castilla y León han subido un 2'4 y en España un 6'6.

Si hablamos del empleo, la provincia mantiene a 32.493 personas en paro, que suponen 5.000 más que en noviembre de 2011 y un incremento de casi el 20%. Y lo que es peor es que, si bien en los primeros años de la crisis la evolución del desempleo en nuestra provincia era mejor a la media nacional, esta tendencia se ha invertido y, desde hace unos meses, la situación ha empeorado sensiblemente.



DIPUTACION PROVINCIAL DE BURGOS

DIPUTADO  
GRUPO SOCIALISTA

Desde luego, la situación económica y la crisis han tenido que ver con estos datos. No será el Grupo Socialista el que obvие que muchas de las dificultades que atravesamos no son exclusivas de nuestra provincia y ni siquiera de nuestro país pero hay decisiones que se han tomado y, sobre todo, actuaciones que las instituciones no emprenden, que están perjudicando gravemente la recuperación económica, el desarrollo industrial y la creación de empleo en nuestra provincia.

En lo que se refiere a la política industrial, por ejemplo, la Junta de Castilla y León ha sido incapaz de ejecutar desde hace dos décadas el Parque Tecnológico. Y mientras, el año pasado no ejecutó ni un solo euro de los 12 millones que contenía el presupuesto regional. Este año elimina completamente la partida, los parques tecnológicos de León y Valladolid tienen instaladas, a pesar de la crisis, decenas de empresas que generan miles de empleos.

En Aranda de Duero, con el incumplimiento por parte de la Junta de construir un ramal ferroviario en el polígono Prado Marina, están poniendo en riesgo las inversiones realizadas por las empresas ya instaladas, las ampliaciones y nuevas actuaciones industriales previstas y, con todo ello, el presente y el futuro de miles de empleos.

En Miranda de Ebro, el polígono de Ircio sigue sin vial de acceso porque la Junta lleva 3 años sin ejecutarlo haciendo casi imposible la promoción y venta de las parcelas. Otros importantes proyectos empresariales, como el de Gestamp, y la viabilidad de Montefibre penden de un hilo por la indefinición de las políticas de la Junta de Castilla y León.

Y en la ciudad de Burgos, el Ayuntamiento mantiene en la ampliación del Polígono de Villalonquéjar una deuda de 96 millones y una amenaza judicial de embargo de las parcelas por el impago, por parte del Consorcio, de los 12,5 millones que debe a los expropiados, y sobre los que el Ayuntamiento de Burgos no ha tomado ninguna decisión.

Como último ejemplo, podemos señalar la desaparición de las partidas que se destinaban en los Presupuestos Generales del Estado al Plan de Reindustrialización alternativo a la central nuclear de Garoña. 50 millones de euros para nuevos proyectos empresariales en las Merindades y Miranda de Ebro que se han perdido por culpa del Gobierno de España.

Las consecuencias de esta parálisis son, precisamente, los malos datos económicos y del empleo pero, además, lastran las oportunidades para el futuro cuando otras administraciones ya se están preparando para competir, como hemos conocido estos días con el plan de venta de suelo industrial del Gobierno de Cantabria. Esta Comunidad



DIPUTACION PROVINCIAL DE BURGOS

DIPUTADO  
GRUPO SOCIALISTA

está dando oportunidades de compra de suelo en condiciones muy ventajosas que pueden aprovechar empresas de nuestra provincia para marcharse, sin que las instituciones de Burgos hagan nada. Corremos el riesgo de perder oportunidades irremplazables y, con ello, el empleo que generarían.

Por todo ello, el Grupo Socialista solicita:

1. Que la Diputación Provincial de Burgos implante un plan estratégico industrial para la provincia de Burgos en cuya elaboración participen los Ayuntamientos, la Junta de Castilla y León y los agentes económicos y sociales de la provincia
2. Que la Diputación Provincial de Burgos exija a la Junta de Castilla y León que impulse las inversiones pendientes en los polígonos industriales de Aranda de Duero y Miranda de Ebro así como la ejecución del Parque Tecnológico
3. Que la Diputación Provincial de Burgos exija al Ayuntamiento de Burgos una actuación inmediata para solucionar la situación del Consorcio de Villalonguejar en la ciudad de Burgos
4. Que la Diputación de Burgos solicite a la Junta de Castilla y León que elabore un informe que verifique la legalidad de las ayudas en suelo industrial del Gobierno Cántabro y que, en todo caso, le solicite celebrar una reunión para analizar las consecuencias que puedan tener para la deslocalización de las empresas instaladas en nuestra provincia

En Burgos, a 2 de diciembre de 2013

JOSÉ MA JIMÉNEZ  
Portavoz del PSOE en la Diputación de Burgos

A/A PLENO DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE BURGOS